

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Hallmayer's konzentrierter Pflanzendünger

Ermässigung der Preise für

Gebrauchs-Anweisung.

Man entferne um die Pflanze etwa 1—1½ cm tief die Erde und gebe je nach Größe des Topfes 2—5 Eßlöffel voll, decke die Erde wieder darüber und begieße mit lauwarmem Wasser. Hat die Bepflanzung noch nicht stattgefunden, so mische man etwa ein Fünftel oder Sechstel von **Hallmayer's konzentriertem Pflanzendünger** unter die Erde.
Sehr wirksam ist auch das Begießen mit Wasser, in welchem der Dünger aufgelöst ist.

Einige zuletzt eingelaufene Zeugnisse:



Kgl. Hofgärtnerei Stuttgart.
(Botanischer Garten).

Herrn **Robert Hallmayer**, Großhandl., Stuttgart.
Hiermit bestätige ich Ihnen gerne, daß der von Ihrer Firma bezogene **konzentrierte Pflanzendünger** in der Kgl. Hofgärtnerei mit gutem Erfolg bei Topfpflanzenkulturen verwendet wurde und kann ich das geruchlose Düngungsmittel besonders Privatpersonen bestens empfehlen.
Hochachtungsvoll

P. Schmann, Kgl. Hofgarten-Inspektor.
Stuttgart, 12. Dezember 1896.

Es freut mich, Ihnen mitteilen zu können, daß alle meine Abnehmer, bei welchen ich mich über die Qualität Ihres Pflanzendüngers erkundigte, sich in **durchaus günstiger** Weise äußerten. Kommenbes Frühjahr werde ich wieder von Ihrem

„konzentrierten Pflanzendünger“
weitere Bezüge machen. Mit Achtung
Darmstadt, 7. Jan. 1896. **A. J. Sapp.**

Wir bezeugen Ihnen gerne, daß unsere Abnehmer mit der Wirkung bei Düngung des bei Ihnen gekauften

konzentrierten Pflanzendüngers
wohl zufrieden sind.

Achtungsvoll grüßend
Köln, 7. Jan. 1896. **Inhops & Schmitz.**

Seit drei Jahren verwende ich Ihren konzentrierten Pflanzendünger in meiner Gärtnerei und kann denselben allen Blumenfreunden, Gärtnern und Gemüsezüchtern aus eigener Erfahrung sehr empfehlen.
Achtungsvoll

Stuttgart, **Ph. G. Gumpper.**
den 7. Januar 1896. Kunst- und Handelsgärtner.

Ihr **konzentrierter Pflanzendünger** hat sich im vorigen Jahr ganz außerordentlich bewährt, ich habe ihn bei verschiedenen Kulturen angewendet und ganz überraschend gute Wirkung erzielt. Für den Fall, daß es Sie interessieren könnte, führe ich einzelne Versuche an.

Bei schwachwüchsigen Biersträuchern, z. B. den neuen Bergelia-Sorten, haben sich nach Beimengung des Düngers im trockenen Zustande und späterem Angießen sehr üppige Blumen und junge Triebe entwickelt, frisch angepflanzte Gesträuche, mit einer nicht großen Quantität in die Pflanzlöcher gestreut, versehen, ließen nach kurzer Zeit nicht mehr erkennen, daß sie neu angepflanzt waren, und trieben kräftig und gesund. Ebenso beim Auspflanzen

behandelte alte Fuchsen entwickelten sich vermaßen, daß der sonst nötig gewesene Raum bei dieser Düngung zu knapp bemessen war und blühten unglaublich reich.

Die neuen Canaspielarten blühten bei der gleichen Behandlung besser und reicher wie je zuvor. Bei den Pflanzen in Töpfen kultiviert wirkten 2malige Güsse mit dem in Wasser löslich gemachten Stoff ebenfalls günstig ein, wenn auch nicht so rapide wie bei Kulturen im freien Lande. Für letztere ist der Dünger, besonders auch in häufig sehr ausgefogenen Stadtgärten, ganz ausgezeichnet, und dürfte von künstlichen Düngerarten in keiner Weise ersetzt werden können.
Hochachtungsvoll
Hamburg, 9. Jan. 1896. **Ferd. Worleß**
in Firma **E. S. Worleß & Co.**

Mit dem von Ihnen im letzten Jahr bezogenen **„konzentrierten Pflanzendünger“** sind meine Kunden über die Erfolge bei Topfkulturen sehr zufrieden, und hoffe ich in diesem Jahre größere Geschäfte mit Ihnen zu machen. Stets gerne zu Ihren Diensten zeichne ich
hochachtungsvoll
Dresden, 7. Jan. 1896. **Alfred Wemmel,**
Drogerie zur Germania.

Ich ersuche Sie kommenden Frühjahr den Verkauf Ihres

„konzentrierten Pflanzendüngers“
durch Reklame zu unterstützen und hoffe alsdann bestimmt, noch größere Bezüge wie im letzten Jahr machen zu können, weil die seitherigen Abnehmer Ihr Düngemittel als gut bezeichnen.

Hochachtungsvoll
Bonn a./Rh., 7. Jan. 1896. **A. Cifer.**

Ich bestätige Ihnen gerne, daß ich seit längerer Zeit Ihren „konzentrierten Pflanzendünger“ verwende. Bei den meisten Pflanzen ist der Erfolg ein sehr guter, bei Rosen ein ganz außerordentlicher, so daß ich Ihren getrockneten und geruchfreien Pflanzendünger als ein sehr bequemes, billiges und gut wirkendes Düngemittel jedem Gärtner und Blumenfreund empfehlen kann.
Achtungsvoll
Stuttgart, 14. Jan. 1896. **Gottlob Merz,**
Handelsgärtner.

Ich beehre mich Ihnen anzuzeigen, daß meine Abnehmer mit der bei Ihren Topfpflanzen erzielten Wirkung Ihres

„konzentrierten Pflanzendüngers“
wohl zufrieden sind. Viele meiner Kunden könnten ich Ihnen benennen, welche regelmäßig den Pflanzendünger bei mir holen lassen und sich anerkennend über die guten Erfolge aussprechen.

Meine seitherigen Bezüge (nahezu jeden Monat 1 Kiste) dürften Ihnen vielleicht noch als Beweis dienen für den guten Anklang, welchen Ihr Pflanzendünger in Frankfurt bei mir allein,

außer Ihren sonstigen hiesigen Verkaufsstellen, gefunden hat.
Hochachtungsvoll
Frankfurt a. M., **Georg Andreas,**
den 15. Januar 1896. Samenhandlung.

Sie wünschen zu erfahren, welches Resultat meine letztjährigen Düngungsversuche mit Ihrem konzentrierten Pflanzendünger ergeben haben. Ich kann Ihnen nur sagen, daß diese Versuche auf's Neue den großen Wert dieses Düngers für alle Zweige des Gartenbaus ergeben haben und ich die Überzeugung gewonnen habe, daß bald alle intelligenten Gärtner diesen Dünger anwenden, weil er leicht anwendbar ist, sicher wirkt auf Wuchs und Blütenbildung der Pflanzen, nicht übel riecht und weil er erdschwarz ist und demnach gar nicht erkennen läßt, daß gedüngt worden ist, was in einem schönen Garten auch wichtig ist.

In Summa: Alles, was ich schon früher in meinem Obst- und Gartenbau-Verzeichnis an diesem Dünger rühmte, hat sich auch letztes Jahr wieder bestätigt.

Mit achtungsvoller Begrüßung verbleibe
Ihr

E. Eblen,
Inhaber der Firma Binter und Eblen,
Obstbaumschule Stuttgart.
Stuttgart, den 16. Januar 1896.

Wie Sie nach den im letzten Jahre von Ihnen gemachten öfteren Bezügen urteilen können, hat Ihr Pflanzendünger bei meinen Geschäftsfreunden guten Anklang gefunden und werde ich in diesem Jahr wahrscheinlich noch größere Partien von Ihnen beziehen, da das Urteil über die gute und unschädliche Wirkung Ihres Pflanzendüngers von meinen Abnehmern allgemein anerkannt wird.

Mit Achtung
Frankfurt a. M., 17. Jan. 1896. **J. Anorr.**

Ich bezeuge Ihnen mit großem Vergnügen, daß der mehrfach durch Ihren hiesigen Vertreter Herrn **Wilh. Borgwardt** bezogene

„konzentrierte Pflanzendünger“
ganz vorzügliche Wirkungen auf die von mir mit Vorliebe gepflegten Zimmerpflanzen (speziell Blattpflanzen) und im freien Lande stehende hochstämmige Rosen hervorgebracht hat.

Besonders haben sich bei letzteren in Folge regelmäßigen Begießens mit aufgelöstem „konzentrierten Pflanzendünger“ Blüten von großartiger Form, lebhaften Farben und vorzüglichem Duft in überraschend reicher Anzahl entwickelt.

Hochachtungsvoll!
Hamburg, 21. Jan. 1896. **M. M. N. Bod,**
in Firma **Max Bod.**

Weitere zahlreiche Zeugnisse von Blumenfreunden sowie von Lust- und Angartensbesitzern aus vielen Städten Deutschlands stehen zu Diensten.

Hallmayer's konzentrierter Pflanzendünger ist in Karlsruhe zu haben bei:

Burkart Herm., Werderstraße 61.

Erb W., Kolonialwaren-Handlung, Spitalstraße 32.

Fritz Rob. Wwe., Kaiserstraße.

Frohmüller C., Erbprinzenstraße 32.

Kemm Louis, Kaiserstraße 26.

Mayer Otto, Wilhelmstraße 20.

Merkle Victor, Kaiserstraße 160.

Salzer Albert, Kaiserstraße 140.

Stenzel August, Sophienstraße 66.

Weiss Carl, Samenhandlung, Zähringerstraße 96.

Schaadt Jean, Waldstraße 30.

Carl Vollmers Nachfolger, Durlach.